
一般質問通告一覧表 （発言順） 
 

月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

12/6 

(水) 

れいわ輝 

坂本弘毅 

1.災害に強い街づくりに

向けて 

① ９月に発生した台風13号の対応と見え

て来た今後の課題はなにか。 

   ② 四街道雨水幹線の溢水対策に向け取り

組み状況はどうなっているか。 

   ③ 鹿島川では大雨時に毎回冠水をしてし

まう状況にあるが市として早期整備に

向け県への要望は積極的に行っている

か。 

   ④ 災害対応と言う観点からも都市計画道

路 3・3・1号山梨臼井線の第 2工区を

早期に整備すべきと思うがどのように

考え今後進めて行くのか。 

  2.魅力あふれる四街道に

向けて 

① 積極的な企業誘致に向け進捗状況はど

うなっているか。 

   ② 遊休市有地の有効活用や売却について

先を見据えた協議はされているか。 

   ③ 更なるシティセールス推進に向け取り

組み状況と今後の課題はなにか。 

   ④ 総合公園野球場の老朽化問題について

市としてどのように考え今後進めて行

くのか。 

  3.交通利便性の向上に向

けて 

① 国道 51号の 4車線化に向け市として早

期整備について積極的に国へ働きかけ

をしているか。 

   ② JRに対してどのような要望活動を続け

ているか。 

   ③ 第 2 のヨッピィ路線導入について何度

も質問を重ねて来たが検討状況はどう

なっているか。 

  4.子どもたちの明るい未

来のために 

① 南小学校の増築工事が予定されている

が児童数の推移を把握していたにも関

わらずこのように後手後手の対応に

なってしまった経緯はなにか。 

   ② 学校給食費の無償化へ向けどのような

議論がされているのか。 

   ③ 若いファミリー層の定住促進に向け更

なる子育て支援策の考えはあるか。 

   ④ 人口が増加傾向にある地区に対して

ゾーン30を設置すべきと思うがどのよ

うに考えているか。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 いぶき 

飯豊明久 

1.医療・介護・福祉に対

するハラスメント防止

について 

① サービス利用者、そのご家族からの介

護職員に対するハラスメント行為の防

止を呼び掛け又は、啓発ポスターを作

成していただけないか伺いたい 

  2.介護報酬の加算につい

て 

① 介護老人保健施設における、社会福祉

士資格を有する支援相談員配置に対す

る介護報酬の加算について伺いたい 

  3.いじめ対策について ① いじめ終結のためのいじめ通報促進チ

ラシの導入予定について伺いたい 

   ② いじめ被害児童、加害児童にはどのよ

うな対応をとっているか伺いたい 

  4.地域防災について ① 8 月、和良比防災キャンプが開催され

たが和良比小学校が選ばれた理由につ

いて伺いたい 

   ② 防災キャンプ開催の効果、課題につい

て伺いたい 

  5.空き地対策について ① 空き地の管理について近隣住民より相

談が寄せられている。市としての対応

について伺いたい 

  6.ふるさと納税について ① 11月 6日、報道発表された四街道市の

ふるさと納税 100 万円の返礼について

反響について伺いたい 

   ② 設定金額を 100 万円にした理由につい

て伺いたい 

  7.法人市民税について ① 平成 25年度と令和 4年度の法人市民税 

を比較すると減収しているその要因に

ついて伺いたい 

  8.千代田地区一時停止線

撤去について 

① 千代田地区において一時停止線が撤去

されたがその経緯について伺いたい 

   ② 撤去に際して該当地区に対して周知文

章が回覧されなかったと聞いている。

理由について伺いたい 

   ③ 今後、他地域においても同様の撤去が

始まるのか伺いたい 

  9.局地的大雨対策につい

て 

① 市内における局地的大雨被害状況につ

いて伺いたい 

   ② 四街道北中学校下、栗山地区における

局地的大雨に対する対策について伺い

たい 

   ③ ハザードマップに局地的大雨浸水被害

地域が掲載されていない理由について

伺いたい 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

12/7 

(木) 

れいわ輝 

岸本潤一郎 

1.高齢化に伴い急増する

放置空き家問題の対策

について 

① 市は放置空き家の発生をタイムリーに

把握しているか。また把握する仕組み

はあるか説明願う。 

   ② 市は既に発生した放置空き家の実態（軒

数と、それに伴う地域の安全、治安、

街の景観上の問題点）を把握している

か。また、それをモニターする仕組み

はあるか説明願う。 

   ③ 空き家問題の深刻化で他市でも工夫を

凝らした対策をとっているが、他市の

対策のベンチマークを実施して、新規

の対策を検討しているか。検討してい

るのであれば、どの様な対策か説明願

う。 

   ④ 市は放置空き家に対し、法律を遵守し

つつ有効活用を行うため、どの様な作

業の標準化を行なっているか。 

   ⑤ 放置空き家を市が借上げてリノベー

ションして、若い子育て世帯に低額で

貸し出すスキームで、「空き家を資源活

用」して、若い子育て世帯の移住を促

進している自治体もある。 

四街道市でも同種のスキームを導入す

ることで、若い生産労働人口世帯の誘

致は考えられないか。 

  2.四街道市の農業人口

減、耕作放棄地の増加

問題への対策について 

① 四街道市の農業人口は減少を続け、現

在約 1.1%となり、このままでは、1%割

れも必須である。これに伴い、耕作放

棄地が増大し、食料自給率の低下、市

の農業・経済の衰退・停滞に拍車をか

ける。更に、耕作放棄地にヤードや、

太陽光パネルの設置が無秩序に増えて、

深刻な環境問題となる恐れがある。 

市は農業の活性化と育成にどの様な対

策を考えているか説明願う。 

   ② 四街道市の全農地面積と、その内の耕

作放棄面積、農業就労人口、農業就労

人口平均年齢、農業生産高と、その過

去５年間の推移を説明願う。 

   ③ 他市の農業団体の農業活性化の成功事

例は調査しているか。また調査をして

いるのであれば、その調査状況、調査

結果も説明願う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

3.高齢者世帯の多岐に渡

る社会生活の問題への

総合的対策について 

① 加齢で、歩行などの運動機能や体力面

でご苦労されているご高齢者は、下記

の様な、社会生活上多岐に渡る問題を

抱えている。（免許返納もご高齢者の移

動を困難にしている。） 

a)買い物難民 

b)病院への通院難民 

c)市役所訪問難民 

d)選挙投票難民 

e)日常生活（食事準備、掃除、ゴミ出

し、入浴） 

f)重大災害（大型台風や大地震）の際

の避難行動 

市は、上記の多岐に渡る高齢者問題の

総合的調査と支援対策をどの様に進め

ているか説明願う。 

   ② 本問題は交通・企業(スーパー等)・病

院・行政（選挙・災害時支援）・日常生

活など範囲が広い。更に、対策を実施

する組織も、市・自治会・ボランティ

ア組織・企業など多岐に渡るので、こ

れまでの市の縦割り組織では対応は困

難である。 

このため市の複数関連部署でテーマ毎

にプロジェクトチームを作り対処する

ことが有効と考えるが、多岐に渡る高

齢者問題のテーマ毎に、庁内横断的プ

ロジェクチームを編成して対処するこ

とを考えているか、説明願う。 

   ③ 外出困難や引き篭もりによる「孤独問

題」の、高齢者の健康への悪影響は、

身体から心の問題まで多岐に渡るが、

下記の課題に市はどの様に取り組んで

いるか説明願う。 

a)孤独問題 

b)メンタルヘルス問題の深刻化 

c)体力との健康状態の低下の加速 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

4.各所で未完成のままで

止まっている道路計画

への市の今後の対策に

ついて 

① 四街道市は千葉市、酒々井町の中間に

あるが、国道 51号は、当市部分の大半

と佐倉市区間のみ２車線で渋滞が慢性

化している。国道 51号の４車線化は国

の管理であるが、実際に国道 51号が通

るのは四街道市である。 

そこで市が把握している、４車線化の

ための残る課題と、その対策として国

に提案できることを説明願う。また、

それに基づく国への働きかけについて、

今後の計画を説明願う。 

   ② 都市計画道路 3・3・１号山梨臼井線は

インターに繋がらず、国道 51号も２車

線のままなど、都市計画道路 3・3・１

号山梨臼井線の４車線化の効果が全く

出ていない。このことも、市民が大変

失望した「イオンモール進出計画中止」

の遠因の一つと考える。 

都市計画道路 3・3・１号山梨臼井線を

四街道インターに接続するために残る

課題と、その対策、そして時間軸も含

めた実施計画を説明願う。 

  5.6 月議会以来要請して

いる企業誘致策の抜本

的な強化対策の進捗状

況について 

① 6 月議会以来提案している四街道市の

特性のマーケティング調査による 

1)攻めの企業誘致戦略 

2)市民ニーズ対応型企業誘致戦略 

3)市内中小ビジネスの起業促進 

について最新状況を説明願う。 

   ② 企業誘致も一部進んでいるが、物流セ

ンターが殆どで、市の雇用増や、税収

増の効果は少ない。また市民のニーズ

にも合致していない。 

市の税収増、雇用増、四街道市経済の

活性化になり、市民生活のニーズにも

合致する、今後の企業誘致戦略を説明

願う。 

   ③ 市内の農業など既存産業を活用した新

しいビジネスモデルの検討も経済活性

化戦略の一つである。周辺の自治体で

も農業の企業化など新たなビジネスモ

デルの成功事例が見られる。 

そこで、四街道市としての、他市の成

功事例のベンチマークの実施状況を説

明願う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ④ 「商農工連携の推進」と言われるがど

の様な具体的かつ新機軸の施策を考え

ているか説明願う。 

  6.四街道市の人口増政策

について 

① 四街道市は毎年人口の微増を維持して

きたが、少子化、高齢化傾向から現在

の 96000 人をピークに今後微減に転じ

る可能性が大きい。このままでは人口

構成で高齢者比率が急速に増大し、市

の生産労働人口は相対的にも絶対数で

も減少する。このことは、市の税収減

と同時に、市の介護費・医療費の支出

増を意味するため、市の人口減が市の

財政を圧迫し、行政サービスへの悪影

響が懸念される。 

そこで、市の積極的な、攻めの人口増

政策、特に、生産労働人口である若い

子育て世帯の四街道市への移住促進政

策について説明願う。 

 公明党 1.子育て支援 ① 産前・産後の育児支援事業の状況 

 高橋絹子  ② 市職員の「孫休暇」導入の考えはない

か 

   ③ （仮称）「子ども誰でも通園制度」の早

期実施は出来ないか 

  2.交通安全 ① 千代田団地内の道路標示変更について

市の認識は 

   ② 千代田団地住民への周知はどのように

実施したか 

  3.環境 ① 次期ごみ処理施設完成までのスケ

ジュールは 

   ② プラスチックの一括回収へ今後の予定

は 

  4.教育 ① 教員の勤務時間の実態と働き方改革取

組状況 

  5.高齢者支援 ① （仮称）「高齢者活躍地域相談センター」

の設置についての見解 

12/8 

(金) 

いぶき 

千羽富紀子 

1.歯と口腔の健康づくり

の推進について 

① 四街道市歯と口腔の健康づくり推進条

例が施行されてから、５年が経過して

いますが、条例施行後の新たな取り組

み内容について伺う 

   ② 本市の歯と口腔の健康づくりをさらに

推進するための現状と課題を伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 政府の骨太方針に、口腔のフレイル対

策が組み込まれているが、口腔ケアの

重要性を市民全体に認識させ、向上さ

せるためどのような取り組みを考えて

いるか伺う 

   ④ 歯科健診について 

   ⑴妊産婦歯科健診を実施しているか伺う 

   ⑵通院できない高齢者及び障害者の歯科

健診の実施予定はあるか伺う 

   ⑶口腔がんの健診について実施予定はあ

るか伺う 

   ⑤ 歯科口腔保健の推進に必要な人材の確

保と育成についての考えを伺う 

  2.医療と介護の連携につ

いて 

① 地域包括ケアシステムの要ともいえる

「在宅医療・介護連携の推進」に関す

る事業の取り組み状況と課題について 

   ⑴市内で在宅医療や訪問診療に取り組む

医療機関を市でどの程度把握している

か伺う 

   ⑵在宅医療・介護連携の課題の抽出状況

を伺う 

   ⑶医療・介護関係者の情報共有の方法に

ついて伺う 

   ⑷在宅医療・介護連携支援センターの令

和４年度の相談件数とその内容につい

て伺う 

   ⑸地域住民への普及啓発の方法とその主

な内容について伺う 

  3.介護保険サービスにつ

いて 

① 施設サービスの整備について、特別養

護老人ホーム入所待機者の現状と整備

計画について伺う 

   ② 定期巡回・随時対応型訪問介護看護

サービス及び訪問看護サービスの市内

の事業所数と令和２年から４年度の利

用延べ件数を伺う 

  4.地域包括支援センター ① 基幹型の業務委託内容について伺う 

   の機能強化について ② 基幹型の業務に携わる職員の体制が

整っているか伺う 

   ③ 地域包括支援センターの今後の増設計

画について伺う 

   ④ 就労者の相談に対応できる体制を整え

ているか伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ⑤ 四街道市地域包括支援センターの名称

が分かりにくいが市の見解を伺う 

  5.介護予防事業について ① 健康とくらしの調査結果を四街道市高

齢者保健福祉計画及び介護保険事業計

画の第９期計画の政策立案にどのよう

に反映させるか伺う 

   ② 通いの場における継続支援の現状につ

いて伺う 

 公明党 

田中徳彦 

1.一般廃棄物の資源物に

ついて 

① 繊維類、ペットボトル、廃食油、小型

家電、剪定枝の過去 3 年間の排出量を

伺います。また、それぞれの売払い先

と単価を伺います。 

   ② 繊維類、廃食油、剪定枝の受け入れ先

ではどのようにリサイクルされている

のか伺います。 

  2.家庭児童相談室につい

て 

① 本市における過去３年間の児童虐待相

談件数を伺います。 

   ② 児童虐待の現状と虐待の内容について

伺います。 

  3.食品ロス削減について ① 地域において、飲食店や小売店で閉店

間際に残ってしまった料理や惣菜を消

費者とマッチングさせるサービス、い

わゆるフードシェアリングの展開を支

援することも有意義かと考えますが、

見解を伺います。 

   ② 子ども食堂・フードバンクへ、地元の

事業者からの在庫食品の寄付促進や、

フードドライブ（未利用食品の寄付運

動）の利活用で、「もったいない」と「お

すそわけ」の好循環をつくり、食品ロ

ス削減と共生社会の構築への取り組み

を積極的に進めることも重要かと考え

ますが、見解を伺います。 

  4.自治会のデジタル化に

ついて 

① 自治会の地域コミュニティについて、

どのような認識を持っているのか、ま

た、地域コミュニティを維持するため

の支援の必要性について、どの様に考

えているのか、伺います。 

 関根登志夫 1.以前四街道市議会定例

会に於いて質問した事 

① 四街道西中学校周辺の冠水対策につい

て伺う 

   について ② 公用車のドライブレコーダー設置状況

の推移を伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 市内小中学校のトイレの洋式化の推移

を伺う 

   ④ 市内の空き家数、特定空き家数の推移

と対策について伺う 

   ⑤ 市内の防犯灯(街路灯)の LED 化導入の

経緯と導入後の効果を伺う 

   ⑥ 市内公共施設の LED 照明の導入予定を

伺う 

   ⑦ 金属スクラップヤード(当時は金属ヤー

ド)対策について伺う 

   ⑧ メタバースを活用した施策があるか伺

う 

  2.高齢者のスマートフォ

ンの利活用・デジタル

デバイド(情報格差)対

策について 

① 高齢者の方々が安心してスマートフォ

ンを利活用できるようになると市内の

デジタル化は進みます。これまで開催

してきた教室や講座の内容について伺

う 

   ② 市役所や公共施設でスマートフォンを

利活用して手続きを行う場合の高齢者

に対する支援体制について伺う 

  3.キャッシュレス決済四

街道PayPayキャンペー

ンについて 

① 第1弾から第5弾まで、市内でのPayPay

決済金額、付与された PayPayポイント

数、消費税相当額について伺う 

  4.公用車の次世代自動車

(電気自動車、ハイブ

リッド車)の導入につ

いて 

① 現在の保有状況と今後の導入予定につ

いて伺う 

  5.市議会議場内における

執行部のペーパーレス

化について 

① これまでに取り組んできた事と、今後

の予定を伺う 

12/11 

(月) 

久保田敬次郎 1.次期ごみ処理施設につ

いて 

① 移転についての３パターンのうち、い

ずれにするか決定したか伺う。 

   ② 市は自治会と補償について協議すると

確認書に記載してあるがどうなってい

るか伺う。 

   ③ 多額の建設事業費が必要となるが、大

丈夫か伺う。 

   ④ 関係している各自治会は納得している

か伺う。 

  2.みそら歩道橋について ① いつ通行止めが解除になるか伺う。 

   ② これからの工程を伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 新 

戸田由紀子 

1.職員の働きやすい環境

への取り組み 

① 男性職員（市職員及び教職員）の育児

休業の取得状況を伺う 

   ② 育児休業の取得により欠員が生じた場

合、どのような対応をされているのか

伺う 

   ③ 介護のため退職する職員はどの位いる

のか伺う 

   ④ 課長相当職以上に占める女性職員の割

合を伺う 

  2.認知症にやさしいまち

を目指して 

① 2025年には高齢者５人に 1人が認知症

になると推計されているが本市の現状

を伺う 

   ② 認知症に関する理解を深め、偏見を払

拭するための普及啓発はどのように取

り組んでいるのか伺う 

   ③ 認知症初期集中支援チームの活動状況

を伺う 

  3.成年後見制度の利用促

進 

① 市民後見人養成講座の目指すところは

何か伺う 

   ② 本市には権利擁護が必要な人はどの位

いるのか。又その人たちの利用状況を

伺う 

   ③ 日常生活支援事業の利用状況を伺う 

   ④ 地域連携ネットワークの段階的整備の

取り組み状況を伺う 

  4.市立図書館の改修計画 ① 公共施設再配置計画では「検討」となっ

ていたが、検討の結果「継続」となっ

た図書館の改修計画について伺う 

   ② 空調設備の不具合及び地下入り口の回

転扉の故障について修繕の予定を伺う 

   ③ スペース不足への対応として文化セン

ター会館棟の活用について検討状況を

伺う 

   ④ 図書館の役割とは何か伺う 

  5.子どもルームについて ① 保育の質の確保に向けた取り組み状況

を伺う 

   ② 四街道小学校の木造校舎を取り壊した

跡地へ、ルームを新設する考えはある

のか。跡地の利用計画について伺う 

  6.市内の交通規制につい

て 

① 千代田団地で標識の撤去や白線の消去

が実施されているようだが経緯を伺う 

   ② 住民への周知方法を伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 新 

長谷川清和 

1.市民の安全・安心につ

いて 

① 四街道駅北口の県道側の歩道のブロッ

ク板が浮いた箇所が有るが、定期的に

点検をしているのか伺います。 

   ② 今年度、四街道十字路から千葉方面に

向かう歩道整備を行う予定について県

から聞いているか伺います。 

   ③ 時々、市道に樹木及び雑草により、交

通の妨げになる箇所が有りますが、ど

のような苦情があるか伺います。 

   ④ 春日団地の入居可能世帯数と現在の入

居世帯数を伺います。 

   ⑤ 市内に、公園は何箇所あるのか、また、

公園は地域の子どもを育てる場でもあ

るが、どのような工夫を凝らしている

のか伺います。 

   ⑥ 市政だよりに、「道路上に乗り上げブ

ロックなどを設置しないでください」

とのお知らせがありましたが、どのよ

うな問題があるのか伺います。 

   ⑦ 全国的に無縁墓地が増えているが、市

営霊園の現状と市営霊園行きの臨時バ

スの現状を伺います。 

   ⑧ 小中学校とクラブチームの遠征補助金

はどのような条件でどのくらいの補助

金が出るのか伺います。 

   ⑨ 自転車ヘルメットの着用が４月から努

力義務になりましたが、小中学校では、

児童生徒にどのような指導をしている

のか伺います。 

   ⑩ 物価の高騰で、給食を作る現場が悲鳴

を上げている小中学校も有ると聞いて

いるが、当市の現状と課題を伺います。 

12/12 いぶき 1.環境経済部所管 ① 次期ごみ処理施設建設の進捗状況 

(火) 大越登美子  ② ３Rの推進と今後の取り組み予定 

   ③ 農・福連携について 

農業従事者の参入しやすい体制づくり

の現状 

  2.災害に備えて ① 旭中学校通学路において冠水した事案

について 

登下校の初動対応と今後の検討事項 

   ② 台風やナラ枯れによる倒木の危険個所

の管理状況 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

3.子どもたちを取り巻く 

 環境について 

① こどもルームの運営について 

⑴主任支援員の未設置による保育への影

響 

   ⑵父母の会からの要望についての市の考

え 

   ② 千代田地区における交通規制に関する

事案について 

   ⑴経緯と市の考え 

   ⑵今後の通学路沿いの横断歩道ラインや

ゾーン３０エリアの設置について 

  4.視覚障がい者のための

優しい街へ 

① 選挙投票の際の支援体制の現状と検討

事項 

   ② 歩道整備について市民への周知 

エスコートゾーンや点字ブロックの設

置に関する現況と課題 

  5.健康都市よつかいどう ① 健康と暮らしの調査実施について 

   へ ⑴地域診断の結果を踏まえた方向性 

   ⑵産学官民と協働の考え方 

 公明党 

西塚義尊 

1.重症心身障害児（者）

への支援について 

① 四街道市内の重症心身障害児（者）の

実態把握の状況を伺う 

   ② 医療型児童発達支援事業所設置の取り

組み状況を伺う 

   ③ 生命維持に関わる電源装置を日常生活

用具の対象にする取り組みの状況につ

いて伺う 

   ④ 移動困難な重症心身障害児（者）への

支援の取り組み状況について伺う 

  2.官民境界確定業務の土

地家屋調査士への代行

委託について 

① 行政手続きの迅速化につながる土地家

屋調査士の代行委託について市の考え

を伺う 

  3.空き家解消の取り組み

について 

① 空き家所有者情報の外部提供について

市の取組状況を伺う 

   ② 空家等管理活用支援法人について市の

指定状況について伺う 

  4.指定管理者の労働条件

審査について 

① 指定管理者の労働条件審査への社会保

険労務士への業務委託について市の現

況を伺う 

  5.施政概要から ① 四街道市自転車計画協議会で、どのよ

うな意見があったのか伺う 

   ② 子どもの貧困の実態調査の具体的内容

について伺う 

   ③ ＨＵＧ訓練の成果について伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 四街道 

石山健作 

1.消防行政について ① ９月定例会において、同僚議員からの

消防本部、署の早期整備に関する一般

質問に対して、課題解決に向け取り組

む旨答弁があったが、その後の取り組

み状況について伺う。 

   ② 先日開催された消防フェスティバルの

開催状況と成果及び課題、今後の開催

予定と開催方針を伺う。 

   ③ 消防出初式の開催状況と成果及び課

題、今後の開催予定と開催方針を伺う。 

  2.中心市街地活性化事業

への支援について 

① 商店会が実施する中心市街地活性化に

向けた事業について、市として、どの

ような支援を行う予定か伺う。 

   ② 商工会が実施する中心市街地活性化事

業について、市として、どのような支

援を行う予定か伺う。 

12/13 

(水) 

日本共産党 

阿部百合子 

1.次年度予算に向けて ① 国保税の値上げをしないですむように

一般会計から繰り入れる考えはないか、

お聞きする。 

   ② 国保税の１８才までの均等割をなくす

手立てを市として考えていないか、お

聞きする。 

   ③ 介護保険料、後期高齢者医療保険料の、

引き上げを回避する用意はないか、お

聞きする。 

   ④ 全ての子どもに給食費の無償化実現を

目指す計画を持っているのか、お聞き

する。 

   ⑤ 保育士・教師の増員のための予算計画

をお聞きする。 

   ⑥ 少人数学級実現の予算化を計画してい

るのか、お聞きする。 

   ⑦ 公民館使用料を無料に戻す予定はない

か、お聞きする。 

   ⑧ 補聴器購入の助成の準備はないか、お

聞きする。 

   ⑨ 賃上げ、とりわけ会計年度任用職員の

処遇改善の予算化を考えていないか、

お聞きする。 

  2.土地利用規制法が「下

志津駐屯地」にも区域 

① 防衛省から土地利用規制法に係る通知

は来ているのか、お聞きする。 

   指定されたが市の対応

について 

② 土地利用規制法とは、どのような法律

か、お聞きする。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 基地周辺住民に対して、説明会を実施

する予定か、お聞きする。 

   ④ 周辺住民にとって、不利益なことはな

いのか、お聞きする。 

 日本共産党 

本田良 

1.水の問題 ① 物価高騰下で水道料金値上げをせざる

を得ない理由を聞く。 

   ② 自己水源を大切にするために何か対策

をとっているか聞く。 

  2.栗山地先汚染残土問題 ① 今年度に入っての進捗状況について聞

く。 

  3.次期ごみ処理施設建設

について 

① 現在の進捗状況と今後の予定について

聞く。 

   ② プラスチック資源循環法を考慮し建設

を計画されているか聞く。 

  4.交通問題 ① 通勤・通学・通院・買い物に便利な交

通網実現への方針を聞く。 

   ② さつきが丘デマンド型乗合タクシーの

実証実験終了後の現状と今後の対策を

聞く。 

   ③ 千代田地区において交差点の停止線を

消した工事の理由を市は把握している

か聞く。 

  5.物井東口へのアクセス

道路について 

① みそら地区に対するアクセス道路の説

明会で、反対意見が多かったが、道路

の今後の計画について聞く。 

   ② 線路わきの道路を拡張して、簡単な道

路整備はできないのか聞く。 

   ③ 物井踏切の幅拡張はできないのか聞く。 

   ④ 物井小堤踏切の歩道整備を考えている

か聞く。 

  6.食と農業を守る、食糧

自給率の向上のための

農家支援について 

① 市立の保育所・小中学校・福祉施設に

地場産農産物をどの程度使っているか

聞く。 

   ② 国連の「家族農業の１０年」をふまえ

て市はどのような取り組みをしたのか

と今後の課題を聞く。 

   ③ 市として有機農業の生産物を活かす方

策を持っているか聞く。 

  7.住み続けたい街を目指

して 

① 今は若い世代が転居してきているが住

み続けるための施策は何を考えている

かを聞く。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 新 

齊藤宏一 

1.水田農業の振興策につ

いて 

① 水田農業の将来像をどのように考えて

いるか。 

   ② 大規模な基盤整備や企業などの参入も

視野に入れた取り組みが必要な状況に

あると思うがいかがか。 

  2.農福連携の推進につい

て 

① ８月に開催された農福連携講演会以降

の状況を伺う。 

   ② 農業者及び農作業を行う障がいのある

者などに対し、どのような支援策を考

えているのか。 

  3.企業誘致の促進につい ① 企業誘致の現状を伺う。 

   て ② 物流施設に特化した企業誘致の考えは

ないか。 

12/14 

(木) 

れいわ輝 

保坂康平 

1.企業誘致 ① 企業立地・農商工連携推進室設置の効

果 

   ② 「四街道市企業立地促進事業補助金交

付要綱」の運用状況 

  2.市民対応 ① 接遇マナー研修の詳細と効果 

   ② シニアクラブ運営費補助の申請方法 

  3.事務ミス対応 ① 重度心身障害者医療費助成金に係る債

権を放棄した経緯と反省点 

   ② 事務ミス発生時に適用される職務規程

は何か 

  4.防災対策 ① 四街道市避難行動要支援者個別避難計

画作成モデル事業の総括 

   ② 避難所の備蓄品の供給についてのルー

ル 

  5.電話 de詐欺被害 ① 電話 de詐欺被害の状況 

  6.冠水対策 ① 市内冠水箇所の把握方法と対応状況 

  7.歴史民俗資料施設整備

事業 

① 四街道市歴史民俗資料施設整備事業基

金の現況 

  8.学力対策 ① 令和 5 年度全国学力・学習状況調査四

街道市内小学校中学校結果を受けての

認識 

  9.学校の統廃合 ① 当市における特別な事情が、なぜ文科

省の示す適正規模と乖離することに

なったのか 

  10.施政概要  

 いぶき 1.新たな総合計画 ① 策定の進行状況と今後の計画 

 広瀬義積  ② 策定にあたっての重要課題と留意点 

   ③ 裏付けとなる財政計画 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 2.スポーツ施設整備 ① スポーツ施設の現況と課題 

 引き続き  ② 老朽化している施設の整備計画 

  3.給食費無償化と給食施 ① 給食費無償化の考えはあるか 

   設の改善 ② 老朽化している施設の整備計画 

  4.自転車を活用した街づ

くりへの対策 

① 自転車が安全に走るための道路環境及

び駐輪場の現況と課題 

   ② 事故防止のための交通法規・ルール順

守のための現在行なっている具体的取

り組み 

   ③ 自転車保険加入促進とヘルメット着用

推進の現在の取り組み状況 

  5.鹿渡南部特定土地区画 ① 事業の現況 

   整理事業 ② 都市計画道路 3・4・7 号南波佐間内黒

田線の整備状況 

  6.鹿島荘の現況と課題 ① 施設の現況と利用状況 

   ② 今後の整備計画 

 


